



JOSE LUIS PINDADO

Día de la Atención Primaria: entre la reivindicación y la autocrítica

La tercera edición del Día Nacional de Primaria, presidida por las críticas del Foro a los recortes que sufre el nivel, ha servido también para que sus miembros hagan balance de una jornada cada vez menos institucional y más reivindicativa. Aunque todos abogan por mantener y reforzar el catálogo clásico de peticiones, Josep Basora, presidente de Semfyc, pide que "se amplíe el campo y no reivindicuemos sólo para el nivel, sino para todo el SNS; hay que intentar no ser tan fragmentarios". En la imagen, Salvador Galán (CESM), José Luis Llisterri (Semergen), Jerónimo Fernández 'l'orrente (OMC), Begoña Domínguez (Aepap), Benjamín Abarca (SEMG) y Josep Basora (Semfyc), el viernes en Madrid. **PÁG. 15**



Día de AP, entre la autocritica y la reivindicación

El Foro bascula entre sus peticiones clásicas y abrir más las miras al SNS

MADRID
F. GOIRI
 fgoiri@diariomedico.com

Tres años después de que el Foro de Primaria organice por primera vez el llamado Día Nacional de la Atención Primaria (e institucionalizase el 12 de abril como fecha fija de ese acontecimiento), sus miembros celebraron el viernes en la Academia de Medicina la tercera edición de una cita marcada, más que nunca, por la reivindicación, pero salpicada también de alguna voz que habla de repensar la estrategia y de abrir más las miras. El primer año, y bajo el lema *El eje del Sistema*

Nacional de Salud, la celebración tuvo, como toda inauguración que se precie, un marcado tinte institucional, con presencia de responsables ministeriales y autonómicos. El viernes, con un eslogan más directo *-En tiempos de crisis, más primaria-*, la presencia institucional fue nula y el mensaje de los miembros del Foro, unívoco: "El creciente recorte de prestaciones, presupuesto y plantillas aboca al nivel a una encrucijada muy difícil", resume Salvador Galán, responsable de Primaria de CESM.

Aunque Benjamín Abarca, presidente de la SEMG, res-

JOSE LUIS PINOCHO



Benjamín Abarca (SEMG), Begoña Domínguez (Aepap), Jerónimo Fernández Torrente (OMC), José Luis Llisterra (Semergen), Josep Basora (Semfyc) y Salvador Galán (CESM), el viernes, en la Academia de Medicina.

ta importancia a la presencia institucional, "porque el Día de Primaria se concibió como una jornada festiva y reivindicativa por y para el profesional", coincide con Galán en que los logros concretos para el nivel en el último trienio han sido "casi testimoniales". El proyecto de Empleo para reformar la gestión de la I+D+i (ver *DM del 25-11-2013*), que, de momento, no pasa de borrador, y los grupos de tra-

bajo que el Foro tiene abiertos con Sanidad (sobre cartera de servicios y situación laboral del nivel) están en el haber. En el debe, todos los temas que, según el propio informe ministerial sobre la evaluación del cumplimiento de la *Estrategia AP21* (ver *DM del 4-11-2013*), siguen pendientes: el presupuesto, que, lejos de llegar al 25 por ciento del total de la partida sanitaria, no alcanza el 15 por ciento de media; las

ITS por médico de familia, distantes aún de las 1.200 que recomiendan de media los estándares de calidad; la burocracia, la coordinación con especializada...

Lejos de abundar en ese catálogo clásico de peticiones -aunque sin olvidarlo-, Josep Basora, presidente de Semfyc, abandera una cierta autocritica al pedir una visión menos ombliguista: "Debemos ampliar el campo y no reivindicar sólo para

primaria, sino hacerlo para todo el SNS e intentar no ser tan fragmentarios". El acceso a pruebas complementarias, la cartera de servicios del primer nivel o mejoras en la especialidad de familia son puntos que, según Basora, afectan a todo el sistema. La Estrategia Nacional de Crónicos es un hito en ese sentido, "porque en sus 6 primeros puntos reconoce expresamente el peso e importancia de primaria".